
„Ich will da rauf!“ in Leichter Sprache

Wir sind ein Verein.

In unserem Verein geht es ums Klettern.

Unser Verein heißt: „Ich will da rauf!“

In unserem Verein können Menschen mit und ohne

Behinderungen gemeinsam klettern.

Wir haben viele unterschiedliche Kletter-Gruppen.

In allen Gruppen können Menschen mit 
Behinderungen mit-machen.

Unseren Verein gibt es schon seit 2008.

Deshalb haben wir viel Erfahrung.

Wir wissen: Was wir beachten müssen, wenn 
Menschen mit Behinderungen klettern.

Wir wissen auch: Wie wir Menschen ohne 
Behinderungen beim Klettern fördern.



So klettern wir gemeinsam

Bei uns können alle Menschen mit-klettern. Auch 
Menschen, die noch nie geklettert sind.

Auch Du kannst bei uns mit-machen!

Es ist egal, ob Du eine Behinderung hast.

Es ist auch egal, welche Behinderung Du hast. In 
unserem Verein bist Du willkommen!

Wir haben in jeder Gruppe ausgebildete Trainer.

Trainer spricht man so: Träina.

Es ist Englisch und bedeutet so etwas wie Lehrer.

Wir haben auch Trainerinnen.

Sie sind die ganze Zeit dabei.

Die passen gut auf Dich auf.

Und sie erklären Dir alles ganz genau.

Zum Beispiel, wie Du den Kletter-Gurt anziehst. Und 
wie das Klettern genau funktioniert.

Die Trainer achten darauf, dass alle in der Gruppe 
Spaß haben.



Das ist uns wichtig:

Bei uns können unterschiedliche Menschen 
gemeinsam klettern.

Auch Menschen mit und ohne Behinderungen 
können gemeinsam klettern.

Alle haben gemeinsam Spaß beim Klettern.

Unser Verein ist ein Inklusions-Botschafter.

Ein Botschafter will anderen Menschen etwas 
zeigen.

Wir wollen zeigen:

Inklusion ist ganz normal!

Alle Menschen können gemeinsam klettern.

Auch Menschen mit und ohne Behinderungen 
können gemeinsam klettern.

Wir sagen:

Alle Menschen können gemeinsam klettern.

Deshalb können alle Menschen auch gemeinsam 
leben.



So wirst du Mitglied in unserem Verein

Du willst bei uns mitklettern?

Dann musst Du Mitglied in unserem Verein werden.

Dann kannst Du mit uns klettern gehen.

Dann kannst Du auch in unserem Verein mit-bestimmen.

Du kannst dann zum Beispiel bei unserer Mitglieder-
Versammlung mit-machen.

Die Mitglieder-Versammlung ist einmal im Jahr.

Bei der Mitglieder-Versammlung machen wir Abstimmungen.

Durch die Abstimmungen entscheiden wir wichtige Dinge.

Alle Mitglieder können bei den Abstimmungen mit-machen.

Unsere Mitglieder mit Behinderungen können natürlich auch 
bei den Abstimmungen mit-machen.

Alle Mitglieder in unserem Verein müssen eine Gebühr zahlen.

Die Gebühr kostet 60 Euro.

Für das Klettern müssen die Mitglieder noch zusätzlich 150 
Euro zahlen.

Die Mitglieder zahlen die Gebühren einmal im Jahr.

Dafür können die Mitglieder auch viele Dinge bei uns 
kostenlos ausleihen.

Zum Beispiel Kletter-Schuhe. Oder Kletter-Gurte.



So kannst du dich anmelden

Du willst auch in einer Gruppe von uns klettern?

Das ist toll.

Wir freuen uns auf Dich!

Du wohnst in München?

Dann melde Dich bei Nadja.

Du siehst sie auf dem Foto.

Sie sagt Dir:

In diesen Gruppen kannst Du mit-machen.

In München haben wir viele Gruppen.

Das ist Nadjas E-Mail-Adresse:

Nadja.artweger@iwdr.de

Das ist Nadjas Telefon-Nummer: 

0176 - 556 973 54



Kontakt

Du hast noch Fragen?

Oder Du möchtest uns etwas sagen?

Dann kannst Du uns anrufen.

Das ist unsere Telefon-Nummer: 0176 - 556 973 54

Du kannst uns auch eine E-Mail schreiben.

Das ist unsere E-Mail-Adresse:

service@iwdr.de

IMPRESSUM
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Prüfung auf Verständlichkeit durch Menschen mit 
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